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重塑深港青年夢工場模式
為全面深化深港合作注入新活力、新動能，前海

將夢工場打造為面向香港青年、香港企業、具有國際
影響力的新質生產力創新創業平台，制定《關於全面
深化深港合作將前海深港青年夢工場打造為具有國
際影響力新質生產力創新創業平台的行動方案》。

《行動方案》中，打造夢工場 「1510」發展模式推
動發展的實景藍圖。 「1」，指堅持深港合作 「一條
主線」，構築 「1元創新坊」高質量產業空間，聯動
香港培育新質生產力外資高成長企業和優質創新創
業項目，為深港開拓新領域、開闢新賽道、打造新
產業提供支撐； 「5」，指前海出資5億元（人民幣，
下同）組建夢工場基金，匯集香港五大高校創新資源，
直面港企港人創新創業最關鍵、最迫切需求，提供強
勁動力引擎； 「10」，指匯聚 「十大創新要素」，
供給 「10萬平方米產業空間」，在夢工場集聚孵化
器加速器、頭部企業創新資源、香港社會組織、法
治支撐、通勤居住保障、國際化社區、公共服務雲
平台等發展要素，打造 「創新生態港」。

便利港人港企落地前海
活動上，共建創業服務體系簽約儀式、夢工場基

金聯盟啟動儀式、 「港青驛站」鑰匙交付儀式、共
建港味港韻街區合作簽約儀式相繼舉行。

前海 「真心實意」服務香港經濟社會發展。前海

始終堅持深港攜手合作共贏，聯動香港培育高成長
企業和優質創新創業項目，促進香港高校成果轉
化，鼓勵企業在香港萌芽、在內地成長回到香港發
展、上市。為香港培育並推送有出海需求的優質科
創企業，攜手香港面向全球市場，共同招引國際人
才及項目資源。以服務香港為導向，香港需要什
麼，前海就提供什麼。

前海拿出 「真金白銀」支持港企拓展內地市場。
此次前海重磅推出 「1元創新坊」，符合遴選條件的
香港團隊經深港專家評審通過後僅需1元/平方米/月
服務金即可入駐夢工場；同時還拿出5億元設立夢工
場基金，並組建 「夢工場基金聯盟」，引入長期資
本、耐心資本支持夢工場科創企業。在 「入、投、
用、退」提供閉環扶持，其中為港澳青年首創技術

產品在內地首次應用，按照首單合同實際銷售額的
30%給予最高200萬元支持。另外，新實施前海支持
港澳青年 「十二條」措施，個人可領取就業補貼最
高8000元/月、生活補貼2000元/月、居住補貼1000/
月；企業可按港澳青年創業項目實際獲得資助金額
1：1配套領取最高100萬元創業獎勵，為香港青年提
供創業、居住、生活等全方位配套補貼。

前海堅持 「真抓實幹」助力香港青年圓夢前海。
前海組建專業化職業化團隊，面向全球聘請夢工場
運營公司總經理，公司班子和中層幹部中港人佔比
達到五分之二以上，實行港式管理。活動上，前海
建投集團還與深圳市政協歷屆港澳委員聯誼會簽署
合作框架協議，推動打造前海國際化港味港韻街
區。

深港同行 夢啟前海

真金白銀撐港企拓市場
【香港商報訊】記者王娜、陳彥潔報

道：8月 26日， 「深港同行·夢啟前
海」 前海夢工場系列政策及項目發布暨
港味街區簽約活動在深圳海深港青年夢
工場舉行。

王蔚感謝大賽給古箏同行
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同類賽事

不同的是，每一位選手的表現都

得到了評審團的專業點評。她表

示：「通過這次比賽，我看到了

很多好苗子，希望廣大選手們提

高心理素質，不斷豐富大賽經

驗。」

「敦煌牌」樂器如雷貫耳，上海民族樂器一廠

更是中國民族樂器製造行業的領軍

企業。一廠今次專程攜帶15台古箏

到港，型號以「694kk蕉窗夜語」為

主。陳易靈表示：「為大賽精選比

賽用箏，可以保障選手以最佳狀態

進行比賽」。是次亦有技術人員到

港提供技術支援，保障比賽順利舉行。

楊濤：湧現出許多頗具潛力選手

陳易靈：推動古箏藝術走向世界

專業評審促選手進步 「敦煌‧五洲琴韻」第十五屆

國際古箏比賽剛圓滿落下帷幕，

協辦單位上海民族樂器一廠有限

公司是賽事的忠實支持者，已經

連續多屆為國際古箏比賽提供比

賽用琴及獎品。上海民族樂器一

廠黨總支書記陳易靈表示，一廠

與中外文化藝術交流協會的合作是「強強聯手」，未

來將共同推動古箏藝術走向世界。

大賽組委會主席、香港中外文化藝術交流協會會長

楊濤表示，本次賽事十分成功，國際古箏比賽舉辦

15年來，受到各位古箏名師、選手家長的大力支持，

賽事愈發成熟，已經形成了自己的文化形象，深入人

心。他提到，決賽湧現出許多頗具潛力的選手，「特別是

來自香港的楊采茵，作為業餘選手參加了少年專業組的比

賽，仍拿到了第二名的好成績。」楊濤勉勵道：「每一個

選手、家長、老師，都要對音樂、對藝術有信心，不論成

績好壞都要堅持下去，一步一步踏實向前走。」

是次比賽評委陣容強大，匯集了兩岸三地的古箏藝術

家，延承了賽事一貫的權威性、專業性，包括評審委員會

主席、著名古箏演奏家王蔚教授，評審委員王曉紅教授、

邱霽副教授、許菱子教授、黃俊錫教授、尹群教授、任洲

洋副教授。大賽組委會成員還包括藝術總監武樂群、總統

籌陳曉薇、秘書長閆嘉穎等。

上海民族樂器一廠有限公司前身為成立於1958年的上海

民族樂器一廠，2021年改制為有限公司，是中國民族樂器

製造行業的領軍企業。企業旗下擁有中華老字號、上海品

牌「敦煌牌」，主要生產古箏、琵琶、二胡、柳琴、

揚琴、月琴、阮、笛、簫等民族樂器，產品銷往全國

各個省市、自治區及香港、澳門、台灣地區，並遠銷

日本、美國、加拿大、新加坡、馬來西亞等國家。

「一廠一直是國際古箏比賽的長期參與者和支持者」，

作為賽事的「老朋友」，陳易靈表示：「一廠的理念和中

外文化藝術交流協會不謀而合，希望通過這一專業化、國

際化的賽事平台，共同為古箏藝術發展貢獻力量，促進中

外文化藝術交流，推動中國民樂文化和音樂文化的傳承與

發展。」
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【香港商報訊】記者康鈞淼報道：

由香港中外文化藝術交流協會主辦、

上海民族樂器一廠有限公司協辦的

「敦煌‧五洲琴韻」第十五屆國際古

箏比賽，日前在香港圓滿落下帷幕。

該賽事以全面、專業、嚴謹，以及公

開、公平、公正著稱，已經被正式列

入國際A級音樂賽事。來自世界各地的

200餘位選手，經過5天的激烈比拼，

角逐出各組別的金銀銅獎獲得者。
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「敦煌‧五洲琴韻」第十五屆國際古箏比賽20日開幕，來自世界各地的200餘位選手參加總決賽。「敦煌‧五洲琴韻」第十五屆國際古箏比賽20日開幕，來自世界各地的200餘位選手參加總決賽。「敦煌‧五洲琴韻」第十五屆國際古箏比賽20日開幕，來自世界各地的200餘位選手參加總決賽。
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青年專業組金獎第一名獲得者林昕悅。
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一專業化、國際化的賽事平
台，共同為古箏藝術發展貢
獻力量。
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    陳曉薇表示，大賽讓選手們    陳曉薇表示，大賽讓選手們
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    陳曉薇表示，大賽讓選手們
交流砌磋，開闊眼界，無論拿
到什麼獎項，都是一次非常難
得的體驗和學習過程。

王蔚(左一)和邱霽(右一)向海外組王蔚(左一)和邱霽(右一)向海外組
金獎第一名封燁恵(右二)、第二名金獎第一名封燁恵(右二)、第二名
Patrick Day頒發證書和獎金。Patrick Day頒發證書和獎金。

王蔚(左一)和邱霽(右一)向海外組
金獎第一名封燁恵(右二)、第二名
Patrick Day頒發證書和獎金。

【香港商報訊】8月26日，針對IBM中國區研發部
門裁員的消息，IBM中國回應稱： 「IBM會根據需要
調整運營，為客戶提供最佳服務，這些變化不會影響
我們為客戶提供支持的能力。中國企業，尤其是民營
企業，越來越重視抓住混合雲和人工智能技術帶來的
機遇，而IBM在中國的本地戰略重點則是利用我們
在技術和諮詢方面的豐富經驗，組建具備相應技能的
團隊，幫助中國客戶共創符合他們需求的解決方
案。」

此前據媒體報道，IBM將徹底關閉中國研發部門，
涉及員工數量超過1000人。涉及的業務線主要有兩
條，一個是 IBM 中國開發中心（CDL），另一個是
IBM中國系統中心（CSL），主要負責研發和測試。

財政部：地方債風險可控
【香港商報訊】據中新社報道，中國財政部對地方

政府債務作出最新研判：地方政府債務風險得到整體
緩解。總的來看，目前中國地方政府債務風險總體可
控。

26 日公布 1-7 月財政收支數據的同時，財政部表
示，2023年以來，按照中共中央關於 「要有效防範化
解地方債務風險，制定實施一攬子化債方案」的決策
部署，各有關部門、各級地方黨委和政府進一步加大
工作力度，採取更多更實舉措，取得了積極成效。

財政部在地方政府債務限額空間內安排一定規模的
再融資政府債券，支持地方特別是高風險地區化解隱
性債務等，緩釋到期債務集中償還壓力，降低利息支
出負擔。

房屋養老金非房地產稅
公共賬戶無需百姓出錢
【香港商報訊】8 月 26 日，住建部直屬期刊《建

築》發文稱，房屋養老金制度，被嚴重誤讀，房屋養
老金不是房地產稅，公共賬戶不需要老百姓出錢。

文章稱，房屋養老金和房地產稅完全是兩回事，傳
言房屋養老金是另一種房地產稅，純屬混淆視聽、牽
強附會，是刻意誘導，以此引發大眾誤解。養老金公
共賬戶資金來源渠道主要有：城市政府可以通過地方
財政補貼一點、土地出讓金歸集一些、原公房出售資
金等多渠道歸集。

為什麼要研究房屋養老金制度？為了探索建立一個
穩定的能用於存量房安全體檢、安全管理、維修更新
補助的資金池，減少未來存量房規模越來越大、支出
越來越大的壓力，也為減輕居民後顧之憂，讓大家住
得安全、住得安心，近年來，政府部門多次提出要研
究建立房屋體檢、房屋養老金、房屋保險制度。

研發部門裁員上千？
IBM中國：按需調整

【香港商報訊】記者李曉穎、賴小青報道：近
日，廣東省廣州市增城區經貿交流及環南昆山—羅
浮山示範區推介暨荔港青年會10周年慶典活動在香
港舉行。這是廣州市首次赴港開展環南昆山—羅浮
山縣鎮村高質量發展示範區宣傳推介活動，通過招
商引資、宣傳推介、洽談項目、簽署協議，進一步
加強增城與香港各領域合作，提升廣州東部中心影
響力，宣傳推廣環南昆山—羅浮山縣鎮村高質量發
展示範區建設，提高增城在港澳地區的城市品牌知

名度，引導港澳鄉賢投身 「百千萬工程」，為增城
高質量發展賦能增力。

香港特區政府商務及經濟發展局副局長陳百里認
為，增城是廣東省綜合實力最強的區縣之一，擁有
深厚的歷史文化底蘊、秀麗的自然風光、特色的旅
遊景點和優越的營商環境。香港擁有高水平的服務
業和廣泛的國際營商網絡，希望香港和增城在經貿
投資、文化旅遊、人文交流、青年合作等方面加強
交流合作，推動粵港兩地的蓬勃發展，為國家高質

量發展作出貢獻。
活動現場，十條環南昆山—羅浮山精品旅遊路線

發布，展現增城旅遊魅力，持續擦亮 「增小閑」
「影夢成增」 「文藝增城」 「跟着賽事來增城旅

行」4張旅遊名片，為兩地旅遊合作注入新動力。在
現場嘉賓的見證下，增城區分別與香港旅遊業議
會、粵港澳康養產業協會簽署戰略合作協議，標誌
着增城與香港在旅遊、康養等領域的合作邁出重要
步伐。

增城來港推介 加強各領域合作

前海系列政策及項目集中發布。 主辦方供圖


